

OITA WEEKLY



[RIテーマ] 「世界に希望を生み出そう」
[地区スローガン] 「ロータリーは学び舎であり、遊び場である
そして今、ロータリーアクションは世界を変える」
[大分RCスローガン] 「We are Rotarians」

第15回例会 2023年11月28日 No. 3473

例会／毎週火曜日 12:30 トキハ会館4F
会長 馬場ヒロ子／幹事 永田悠三郎

本日のプログラム

(食事 12:20~12:40)	今週のお祝い
点 鐘 12時30分	結婚記念日 阿部 成善会員 11月28日
ロータリーソング 四つのテストの歌	長野 健会員 12月 4日
ゲスト・ビジター紹介 馬場 会長	会員誕生日 矢野 博久会員 11月29日
会長の時間 馬場 会長	
出席及び幹事報告 永田 幹事	卓 話 13:00
委員会報告 関係委員長	「清水建設の歴史と最近の動きについて」
ニコボックス 徳高 S. A. A.	清水建設株式会社九州支店 大分営業所 所長 間瀬 哲也 会員

第14回 11月14日 例会記録

出席報告	
会員総数 (免除会員)	53名 (3)
出席総数 (免除会員)	40名 (1)
出席率	78.43%
ゲスト	0名
ビジター (受付のみ)	5名 (4名)
10月24日 修正出席率 61.22%	

会長の時間 馬場会長 “テルマエとヤマザキマリ”

2023年11月25日より大分県立美術館で、「テルマエ展 お風呂でつながる古代ローマと日本」が開催されます。「日本一の温泉県」に住む皆様は、どなたも温泉には詳しく、それぞれ鼻負の温泉もあることと思います。私は竹田市内の長湯温泉の泉質と建物と周囲の雰囲気がとても気に入っており、以前から隙間時間を見つけては、出かけています。

古代ローマでも多くの市民が大浴場を楽しんでいたということは、ヤマザキマリさんの漫画「テルマエ・ロマエ」でも知られておりますが、主人公の古代ローマ人の温泉専門建築家のルシウスが、現代の日本と古代ローマとを時空を超えて行き来するという物語です。映画版ではルシウス役を、大河ドラマでも活躍の阿部寛さんが演じています。この本では、古代ローマ人の視点から見た日本の温泉文化の魅力が大いに語られます。ルシウスは大浴場の壁に富士山の代わりにベスビオ火山を描いたり、また温泉卵をローマ人にふるまって大人気を博したりと、温泉好き日本人にとっては、得意な気分になるようなお話です。

作者のヤマザキマリさんはイタリアの歴史と文化芸術に詳しく、数多くの著作を発表しています。この功績で2017年にはイタリア共和国勲章コマンドーレ級章を受章されています。17歳から単身でイタリア留学し、国立フィレンツェ・アカデミア美術学院で油絵と美術史を専攻しました。音楽家の母は世界中を飛び回っていました。1997年、28歳の時に漫画家としてデビューし、日本での受賞を期に家族とともに帰国しました。最近ではスティーブジョブスや、古代ローマの大博物学者プリニウスを描いた作品も発表しています。このフィレンツェで過ごした時期のことを、ヤマザキさんは「暗黒時代」と表現しています。イタリアにひとり、会話もできず、経済的にも困窮し、警察や家庭裁判所に行って大声で交渉するような時期を過ごしました。アパートの大家さんとのトラブルなどで26回も転居したそうです。

でもこの時期に、同じように貧しい境遇の中で、表現者であろうとする多くのイタリアの友人を得て、彼らから深く厳しく芸術を学びました。絵画を志すヤマザキさんに、80歳のおじいさんが、「おまえはなんの経験もない。日本のことも世界のことも政治のことも世間のこともわかっていない。だいたい日本で育ったのに、三島、川端、谷崎もろくに読んでいない。何か思想があるわけでもない。それでどんな絵を描くつもりなんだ？ フィレンツェに居なくていい。」と痛烈に指摘され、辛くてたまらなかつたといいます。ただ同時に友人たちは、ヤマザキさんに「あの本を読み、この映画を見ろ」と言ってあらゆる表現と接することを勧め、それに必死に耐えてゆくことで多くを吸収したと述べていました。彼女の著作では、芸術や文化だけでなく社会の様々な課題に対して、偏りのない視点に基づく哲学がしっかりと感じられます。イタリアの文化や芸術を深く学んだこの時期があって、現在の幅広い活躍につながっていることと思います。イタリア好きの私としては、以上のような理由からも、彼女の著作が大好きなのです。

平成27年度に芸術選奨文部科学大臣賞新人賞を受賞されていますが、その贈賞理由には、次のようなことが記されていました。

『10代の頃から日本を飛び出し、世界を視座にした創作を続ける。古代ローマと日本を、強引に風呂好きというだけで結びつけた怪作(怪しい方の怪作です)「テルマエ・ロマエ」で名を上げたヤマザキ氏の次の作品は、人類史上屈指の知識情報革命を起こした2大巨人にして変人の「スティーブジョブス」と「プリニウス」。この慧眼には恐れ入った。地球人類としての実体験に基づいた氏の探究の衝動が、出版関係者や読者を知的興奮の渦に巻き込んでいる』

私もヤマザキさんと同時代に生きることを喜び、今後の著作に注目しつつ、温泉を味わいたいと思います。因みにヤマザキさんは、今月11月25日土曜日に来県され、県立美術館にて講演をされるようです。

以上で会長の時間を終わります。ありがとうございました。

新会員入会式

●大分県立芸術文化短期大学

理事長・学長 小手川 大助
職業分類 大学
所属委員会 職業奉仕委員会 委員
入会日 令和5年11月14日
推薦会員 橋本 均

*入会のご挨拶をいただきました

委員会報告

○家庭集会報告

◆第1グループ 家庭集会

日時：令和5年11月7日(火) 18:30～
場所：大分OPA 4F

「レストラン クインディチ」

出席者：リーダー 川野/カウンセラー 高山
幹事 大久保
メンバー 松井 浦川 木村 大久保

第1グループの家庭集会は11月7日(火)に、OPA 4F レストランクインディチで開催しました。

「ロータリーをより楽しくするには」のテーマの下、冒頭リーダーの川野会員から家庭集会に関して、当クラブが他に先駆けて奥様方の負担を考慮し外で実施するようになった等の変遷をご教授いただき、美味しいワインでの乾杯からスタートしました。

福井RCとの数多くの交流や、年明け2月に開催されるIMのこと、合唱団のお話し、国際交流の場の人選など、RCの様々な催しや取組みについて、耳を傾け議論を交わし、また大分の美味しいお店をたくさんご紹介いただくなど、色々な角度から懇親を深めることができました。

まとめには、カウンセラーの高山会員から「RCは単なる異業種交流会ではなく、職業奉仕を通じて自らを高めていくという崇高な理念に基づいている。企業人等の集まる団体は数多あるが最後に残るのはRCと思う。」といったお話を伺い、深い感銘を受けました。全体を通じて本当に爽やかな時間を過ごさせていただきました

◆第4グループ 家庭集会

日時：2023年11月7日(火) 18:30～
場所：ホテル日航大分 オアシスタワー 2階

「折鶴」

出席者：リーダー 仲摩/カウンセラー 福田
幹事 船津
メンバー 矢野 日下

「ロータリーをより楽しくするには」という題材で仲摩リーダーのもと、どの様な取組があるか、できるかなど、多岐にわたり舌鼓を打ちながら和やかに歓談致しました。

主な事柄は、以下の通りです。

- 居心地のよい環境の創造と維持
- 大分RCの雰囲気の良い実感がきているか
- 社会貢献とモチベーション
- 地区大会遠征 福井越前ガニはいつ行くの？ 家族同伴

●地場企業の成長発展スピード改善策

●大分の歴史 城内と外堀と金池小学校・・・

●矢野家の歴史 金銀細工からメガネづくり

●同好会 オペラ合唱団編成いかが
野球とゴルフも

などなど

福田カウンセラーより、締めのお挨拶を頂き親睦を深める集会となりました。

○2023-24年度 第1回親睦ゴルフ会 報告

11月11日の土曜日、大分市内の中央ゴルフクラブにおいて「第1回親睦ゴルフ会」を開催致しました。前日の雨もあがり晴天に恵まれ、絶好のゴルフ日和の中19名にご参加を頂きました。

コースは綺麗に整備され難しいグリーン設定で皆様苦労された様でしたが、楽しくプレーすることができ親睦がより深まったのではないのでしょうか。

優勝は、廣原武史会員(グロス100/ネット71.6)、準優勝は、佐藤信彦副幹事(グロス84/ネット72.4)で更にベストグロスでした。



今回企業賞を提供いただきました、JALの大多和会員、ANAの武下会員、大分中央ゴルフクラブの緒方会員ありがとうございました。

また、全体幹事をされた三笥会員お疲れ様でした。

会員誕生日お祝い

橋本均会員、徳高康弘会員に馬場会長から誕生日記念品が贈呈され、ご本人からコメントをいただきました。

卓 話

“「私」と「SYSKEN」の紹介”

株式会社SYSKEN 大分支店
支店長 大重 誠也 会員

1. 私

1963年2月2日に鹿児島県鹿屋市で生まれました。

趣味は「旅行&食べ歩き」です。

行先は「国内」で、名所などを巡りながら各地の美味しいと言われる店に行きます。

この時期では、栃木県の日光で、①鬼怒川の温泉と渓谷、②「いろは坂」から「華厳の滝」そして「中禅寺湖」の紅葉、③化粧直しをしたばかりの「日光東照宮」と見どころ満載でした。

その後は宇都宮に移動して、餃子店を「一晩で4軒」はしごし食べ比べをしました。

この様な旅行で楽しんでおります。

職歴は、3回転職しています。

最初は1981年に「国鉄」に入社し駅勤務から車掌になり鹿児島ローカル3路線を乗務しておりましたが1988年に退職しました。残念ではありますが3路線のうちの2路線は1987年に廃止となり、今でも残っている日南線は日南海岸沿いを走るルートで景観のよい路線です。

次に、電電公社から民営化となった「NTT」に1988年に入社しました。

NTTでは、地域と本社を行ったり来たりで数回異動しましたが、NTTは宮崎支店を最後に2018年に退職して、当年度SYSKENに入社し現在に至っています。

NTT在職中は、光ファイバーサービスの普及展開に携わり1963年～加入系光ファイバー設備拡大に従事し、①構築に関わる物品の導入、②工事施工時の規格・検査要領の作成、③設計・施工の算定要綱等、NTTの標準実施要領を作ってきました。

2004年～ひかり電話サービスが始まり光サービスの拡大期で、それを支えるサービス提供エリア拡大に従事し、費用対効果を踏まえた①提供条件の策定、判定、②ビルエリアの開局・ルート/マンションの構築などを展開し、現在では99%以上の世帯カバー率までになっております。

また、この時期から大量開通時代に変遷し、サービス開始までの開通納期のマネジメントを実施しサービス開始当初は開通期間が数か月かかっていたものが1か月以内での開通になりました。

次の時代になると通信キャリア間のサービス競争が激しく、一定期間お使いになると他社さまへ乗り移るといった「オセロゲーム」の様な状態が続き、大量に開通しても純増は伸びない非効率な状態となっていましたので開通コストの削減にも取り組んでいました。

2. SYSKEN

SYSKENは2018年にコムシスフォールディングとして経営統合しました。

コムシスフォールディングには、北海道の「つうけん」、信越の「TOSYS」、東海の「NDS」、北陸の「北陸電話」と、九州の「SYSKEN」を日本コムシスに統合し、連結総売り上げは6000億程度となっています。

SYSKENの事業は大きく分けて①NTTインフラ構築事業、②総合設備構築事業があり、売上比率では6：4程度となっています。ロケーションとしては、①は熊本・大分・宮崎、②は九州各県域と大阪に有ります。

①NTTインフラ構築事業

NTTの通信回線設備及び携帯移動通信設備の構築・保守を請負、協力会社への発注、原価・安全管理等の施工管理を実施しています。

業務概要は、架空・地下の所外設備の線路作業、所外設備の土木作業、NTTビル内の所内作業、移動体通信設備の基地局作業等を実施し、今年7月に起きた「大分県北部の豪雨災害」では通信設備の早期復旧に取り組んでいます。

②総合設備構築事業

NTT設備以外の、①電気通信設備、②電気設備、③空調、給排水、衛生設備、④産業用太陽光発電設備、⑤ICT事業、⑥土木設備の施工管理を実施しており、電気設備の工事実績では「さくらまち熊本、ココサ、熊本市市民病院」等があり、給排水設備の工事実績では「AMUくまもと」等で、産業用太陽光発電の工事実績も多数あります。

③最後に、ここ最近の「社会貢献活動」等について紹介します。

SYSKENは、毎年、社会貢献活動義援金（マッチングギフト）を寄付や、環境クリーン作戦等にも積極的に参加しています。

ニコボックス 徳高S.A.A.

●廣原 武史 会員（2口）

某球団が9/14 18年ぶりのアレ、11/5 38年ぶりのアレのアレ（日本一）

前回1985年の当時は中学1年生で、バース・掛布・岡田に夢中になっていた少年時代を思い出しました。

先週の例会でも徳高S.A.AからニコBOXをお勧め頂いたのですが、あまりに個人の趣味だけの話なので…と思っていました…

今回は私自身が2023年度第1回親睦ゴルフでハンデ運が非常に良く、このようなコンペで初めてアレ（優勝）をしてしまいました。

今回のアレは本当に実力ではなく、運だけでしたが。

12/16 ダンディーズが出場するガバナー杯では、この運と少しの実力で、けがが無いように、皆様と野球と親睦を楽しみたいと思います。

ニコBOXを2口させて頂きます。

●佐藤 信彦 会員（2口）

11/11の大分ロータリークラブ親睦ゴルフで準優勝、ベスグロ、ドラコンをいただきました！

メンバーの皆さんに付いて行こうと必死になった結果です。メンバーの皆様ありがとうございました。

9RCのゴルフ大会でも、大分ロータリークラブの優勝に少しでも寄与できるようにがんばります。

メンバーの皆様と親睦委員の皆様にご感謝を込めて1口、9RCゴルフ大会の優勝を祈念して1口、計2口ニコボックスさせて頂きます。

●高山 龍五郎 会員（2口）

先日のコンペで3位になりました。

●澤田 清 会員（2口）

本日は当ホテルをご利用いただきありがとうございます。今後ともどうかよろしく願いいたします。

我らが広島カープは今ドラフトで大分舞鶴高校卒の常広投手を獲得しました。森下投手に続く本格派右腕で、来シーズンは即戦力として大いに活躍すると思います。アホの佐々岡がいなくなっただけで今シーズンは二位でしたから、来シーズンは新戦力も大いに期待できるので間違いなくリーグ優勝です。

という事で、2口ニコニコさせて頂きます。

家庭集会

11月27日(月) 15時現在

◆第2グループ 11/28(火) 18:30～「婆皿よしたけ」

リーダー 永田 悠三郎
カウンセラー 橋本 均
幹事 徳高 康弘
メンバー 大多和 繁孝 森若 利幸
甲斐 友邦

◆第3グループ 11/29(水) 18:30～

ホテル日航大分オアシスタワー
20F「オーキッド」

リーダー 岩尾 久一
カウンセラー 阿部 成善
幹事 松本 淳也
メンバー 佐藤 信彦 尾野 文俊

◆第6グループ 11/28(火) 18:30～ 日本料理「終」

リーダー 岡本 浩幸
カウンセラー 橋本 仁
幹事 武下 豊
メンバー 大重 誠也 荻原 哲

例会予定

- 12月5日(火) 年次総会(全員協議会)
12月12日(火) クリスマス家族例会
ホテル日航大分オアシスタワー3階
紅梅の間
18:30点鐘～例会行事～クリスマス会
12月19日(火) 栗山会員卓話
12月26日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
2024年
1月2日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
1月10日(火) 大分市内9RC新春合同例会
(1/9(火)の繰下げ)
1月16日(火) ファンド奨学生卓話
1月23日(火) 下期クラブ協議会(全員協議会)
※委員長より上期報告と下期取り組み発表
1月30日(火) 佐野会員卓話
2月6日(火) 通常例会
2月13日(火) 定款第7条第1節に基づく休会

- 2月20日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
2月27日(火) 通常例会
3月5日(火) 通常例会
3月12日(火) 夜間例会 18:30点鐘
ホテル日航大分オアシスタワー3階
紅梅の間
3月19日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
3月26日(火) 通常例会

例会変更

クラブ名	開催日	会場
大分東	11/30(木)	トキハ会館
別府北	12/6(水)	ホテル別府パストラル
別府東	12/7(木)	ホテルサンバリーアネックス
大分臨海	12/11(月)	ホテル日航大分オアシスタワー
大分1985		トキハ会館
別府東	12/14(木)	ホテルサンバリーアネックス
大分南	12/15(金)	トキハ会館
大分1985	12/18(月)	トキハ会館
大分城西	12/20(水)	ホテル日航大分オアシスタワー
別府北		ホテル別府パストラル
大分東	12/21(木)	トキハ会館

週報編集担当者

12月5日号	船津 英嗣
12月12日号	尾野 文俊
12月19日号	仲摩 和雄

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに原稿を事務局までメール送信ください。

四つのテストの歌

真実かどうか みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか
心がけよう四つのテスト

事務局

大分市府内町1丁目2-15 トキハ会館4F
TEL 097 (532) 0611 FAX 097 (532) 8386
E-mail oitarc@mist.ocn.ne.jp
ホームページ <http://www.oita-rc.jp/>